

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:  
En la Administ. calle del Rubio, num. 23, y  
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó enviando  
dole en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la Administracion, calle del Rubio, num. 23,  
que no servirá suscripcion que no haya sido  
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,060 DE MADRID.

MADRID.—MARTES 20 DE AGOSTO DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

## EDICION DE LA MAÑANA

La Gaceta no publica aver ninguna disposicion de interés general.

Entre los servicios prestados últimamente por el benemérito cuerpo de la Guardia Civil, figuran los siguientes: la captura del autor de un asesinato cometido en la villa de Prats de Lluisanes (provincia de Barcelona); la del criminal Ramón Moreno que en 1854 se fugó á una pareja del cuerpo en la línea de Ecija; la del autor de un asesinato en la ciudad de Arcos de la Frontera; la de uno de los autores y tres cómplices del asesinato cometido en las inmediaciones del pueblo de Monserrat el 28 de julio finado; el descubrimiento y aprehension de los autores y cómplices de los asesinatos ocurridos en la villa de Barrax en la noche del 3 del presente, á cuya servición cooperó una pareja de caballería del puesto de la Roda; el auxilio prestado por la fuerza de los puestos de Rivalavia, Mondónedo y Ferreira, á una fragata que naufragó en la playa del Coto, ayuntamiento de Barreiros; la prision del autor de la muerte dada á un soldado del batallón provincial de Zaragoza en las inmediaciones del pueblo de Alberuela de Tubo, en 30 del finado; la captura por los guardias del puerto de Olite, de primera clase Pedro Velasco, y de segunda Santiago Martínez Quintanilla y Pedro Calavia del paisano Doroteo Sabalberri, por haber dado muerte á su padre político é inferido heridas graves á su cuñado.

La prensa cordobesa elogia el celo é inteligencia que demuestran los jueces de primera instancia de aquella ciudad en el desempeño de sus cargos, siendo muchas las causas que se desechan, y no pocos los delitos que se castigan por el acierto con que se proceden á la busca y captura de los delinquentes.

Hace pocos dias que los mozos encargados del aseo y limpieza de las calles de Sevilla se negaron á funcionar, tomando por pretexto la necesidad de que les aumentasen el sueldo. El contratista, mientras discutía si era provechoso ó no tal pretendido aumento, dejó pasar las horas en que debía hacerse la limpieza, y entre uno y otros dejaron las calles sin barrer hasta muy tarde.

El ilustrado periódico *La España* publica los siguientes curiosos detalles sobre las maniobras ejecutadas en el campo de Chalons en presencia del rey de Suecia y del príncipe Oscar. Parece que los generales mariscales dispusieron los movimientos de modo que en todo el simulacro el rey de

Suecia pudiese pasar revista á todas las evoluciones de la táctica de línea. El plan de la batalla consistía en que las fuerzas de una parte cruzasen tomando la ofensiva contra las que se supusieron contrarias y ocupaban la ruta de Barle-Duc á Reims. El primer cuerpo formó la derecha, dejándolo á su izquierda la vía romana. El segundo cuerpo formó la izquierda. El centro sobre la vía romana se dejó débilmente resguardado de tropas por ofrecer grandes defensas naturales. La tercera division en columnas por brigadas, forma la reserva.

La segunda division comenzó el ataque arrollando una fuerte vanguardia enemiga hasta mas allá del flanco de la meseta que ocupaba el cuartel general. En este momento la segunda division, despues de ejecutar un cambio de frente oblicuo entra en la línea, y todo el ejército formado en escalones por brigadas emprende la marcha y ataca la flanca de la posicion enemiga. La caballería apoya en la izquierda el movimiento de la tercera division y busca los medios de desbordar al enemigo. Tal es el conjunto de los grandes movimientos verificados en ese simulacro.

El rey de Suecia avanzó á pié hasta en medio del campamento del 43 de línea. Ha visitado las cocinas, las tiendas y la mesa de los oficiales. Montando despues á caballo y siguiendo el frente de banderas, se dirigió al campamento de los lanceros; desde allí pasó al cuartel imperial, en donde se hallaba dispuesto el almuerzo. Todos los oficiales generales que estaban presentes en el campo fueron admitidos al honor de sentarse á la mesa del rey. A las dos de la tarde los trabajos tocaban llamada; las tropas tomaban las armas y se dirigian á sus tiendas. El simulacro duró cuatro horas.

El sábado llegó á esta corte el señor D. Francisco Salas, y segun tenemos entendido, se ocupará en breve en organizar definitivamente la compañía de zarzuela que ha de funcionar este año en el teatro de Jovellanos, de que es digno empresario, teniendo entendido que piensa utilizar oportunamente los buenos artistas que debutaron el año anterior; y que con las nuevas adquisiciones que ha hecho ofrecerán un cuadro completo.

Los ensayos van muy adelantados en el teatro de Jovellanos, pues los coros hacen ya mas de quince dias que están trabajando, y en los de la nueva zarzuela en tres actos que se dispone, van á figurar ya las partes principales.

El sábado de la semana anterior acaeció en el contramuelle del puerto de Palma de Mallorca, una lamentable desgracia. Un asistente se hallaba ba-

ñando con otros compañeros, y no sabiendo nadar sin duda, llegó á faltarle el suelo y ahogose en breves momentos. Sus compañeros pidieron á gritos una lancha; pero las que estaban mas cerca distaban mucho del sitio de la desgracia, y cuando acudió la primera fue saqueado del agua ya cadáver.

Hace pocos dias fué incendiado un pinar en la isla de Mallorca, ardiendo gran número de árboles. Se creía que el incendio fué intencional.

La empresa del ferro-carril del Grao (Valencia) estableció el alumbrado en los coches de tercera clase para que los viajeros que iban en aquellos carruajes no fuesen á oscuras; pero sin duda son gentes alicionadas á la oscuridad por que casi todos los faroles han sido destruidos en pocos dias, gracias á las malas intenciones de ciertas personas.

Las comisiones municipales de la mayor parte de las capitales de España están vigilando con escrupuloso cuidado las plazas de abastos, y hacen inutilizar para la venta cuantos artículos encuentran algo adulterados, imponiendo al propio tiempo las multas correspondientes.

Sabemos, dice un periódico de Granada, que ya están construidas las ocho casas edificadas en el terreno comprado al Sr. D. Antonio Díez de Rivera, en los veinte y dos mil reales del donativo del Sr. D. Carlos Manuel Calderon; y se vá á proceder cuanto antes al sorteo entre las viudas pobres, que en la última inundacion quedaron sin casa, las cuales ahora recibirán cada una la que le toque, perfectamente labrada, y compuesta de dos habitaciones y un corral, en propiedad aunque á condicion de no poder enagenarla.

Precedentes de varios puntos de Italia han llegado á Valencia los individuos que forman la compañía de ópera italiana que vá á trabajar en el teatro de la Princesa de aquella ciudad.

Estando el sábado un individuo de la remonta de Córdoba dando de beber á un caballo que montaba, espantose este y le arrojó contra el pylon, dejándole muerto en el acto.

Hace pocos dias se vino á tierra el empalizado de las casas municipales del pueblo de Pruna (Sevilla), siendo lo mas sensible que el hundimiento causó cuatro víctimas.

Con fecha 18 de junio escriben de China que reinaba la tranquilidad en Pekin, y existía el mejor acuerdo entre el gobierno chino y los embajadores extranjeros. Las tropas francesas continuaban ocupando Tien-Tsing.

La legion china que se trataba de

formar por cuenta de la Francia en Shangay, ha sido disuelta; los reclutas se desertaban á medida que sentaban plaza.

El ayuntamiento de Sevilla, ha dirigido una esposicion al gobierno pidiendo se varie el trazado del ferro-carril de Osuna, con el objeto de que el empalme con la línea general se verifique en Sevilla y no en Utrera, despues de pasar por varios pueblos importantes de la provincia.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 17 y segun ellas el 15 estaba el trigo en Cartagena de 60 á 61; el 16 en Jerez de 56 á 60 1/2; en Murcia de 54 á 63; el 17 en Córdoba de 47 á 50.

La cebada estaba á iguales fechas en Cartagena á 28, en Jerez de 34 á 36, Murcia de 28 1/2 á 29, en Córdoba á 31.

El aceite en Cartagena de 60 á 61, en Córdoba á 53.

Las últimas noticias de Alicante dicen no haberse llegado á realizar ningun negocio, pues las segundas ofertas de azúcar á 55 fueron rechazadas, en quebrados flores y blanquillos, surtidos blanco bajo y quebrados de primera y segunda nada se ha hecho.

De cacao solo se han vendido 20 sacos yaquil de una partida por llegar á 3 5/8. Los cañales en alza. Las clases medianamente buenas, se han pagado hasta 57 1/2 y 58, no faltando temedores que pretendan sacar 60 rs. Las jejas de 52 á 54.

Con fecha 10 escriben de Nápoles al *Diario de Barcelona*, periódico tan imparcial como bien informado: «La situacion del gobierno piemontés es cada dia mas comprometida y mas precaria en las provincias napolitanas. La sublevacion crece y triunfa casi en todas partes, y el general Cia dini, aunque está al frente de mas de sesenta mil hombres de tropas regulares y de un gran número de aventureros garibaldinos, no puede conseguir resultado alguno. Para entretener la opinion pública en Europa, al ver que hasta en Inglaterra está escitada ante la inexorable lógica de los hechos, espide á Turin partes telegráficas de noticias de victorias y de tranquilidad renaciente.»

En la noche del 14 se declaró un terrible incendio en el pinar llamado de Mostalla, término de la villa de Pego, provincia de Alicante. La Guardia civil de aquel puesto se trasladó inmediatamente al sitio del siniestro, y merced á sus extraordinarios esfuerzos, se consiguió aislar el fuego á las cuatro horas de constantes trabajos en que tomó personalmente parte el jefe del re-

ferido puesto, recibiendo á unas contusiones. Por fortuna no hay que lamentar de-gracia alguna personal de importancia.

Ya ha regresado á Oviedo la comision asturiana que pasó á Santander á saludar á SS MM.

A fin de implorar de la misericordia del Todopoderoso el beneficio de una lluvia reparadora que haga cesar la sequia que agosta los campos de Barcelona, el M. I. señor vicario general, gobernador de la diócesis, ha dispuesto que los sacerdotes al celebrar el santo sacrificio de la misa añadan á las oraciones la de *ad petendam pluviam*.

Segun una correspondencia de Roma, que se inserta en el *Boletín eclesiástico* de la diócesis de Vich, no seria de admirar que en el dia de la Asuncion de la Virgen, se hubiese dado en aquella capital el decreto para adelantarse la causa de la canonizacion del Beato Miguel de los Santos, y que en el dia de la Santísima Trinidad del próximo año de 1862 se le canonizase.

Parece que el presbítero de Lérida, D. José Escolá, ha concebido el feliz pensamiento de dedicar una corona poética á la Santísima Virgen é Inmaculada, á cuyo fin ha invitado á todos los poetas y poetisas de España para que le consagren el tributo de sus inspiraciones. Creemos que el libro de que se trata será precioso, así bajo el aspecto religioso, como literariamente considerado.

Dicen de Hellin que han llegado á aquel pueblo un ingeniero y varios ayudantes franceses encargados de fijar el sitio en que ha de construirse la estacion del ferro-carril de Albacete á Cartagena, y de rectificar el trazado de la segunda seccion, ó sea desde Hellin hasta Cieza.

Durante el año de 1860 entraron en el puerto de Tarragona 2,990 buques, que median 131,769 toneladas y llevaban 21,802 tripulantes, y salieron 3,049 buques que median 150,004 toneladas y contaban 21,906 tripulantes. Los derechos de aduana produjeron en aquel puerto, durante el mismo periodo, 3,249,546 rs.; los de faros 29,627; los de fondeadero 50,843; los de carga y descarga 197,605; y los de policía sanitaria 58,050; datos preciosos que prueban la importancia de aquel puerto.

La corrida de toros que se verificó el jueves último en el Puerto de Santa Maria, dió que no pasó de mediana, habiendo estado bastante desgraciado Dominguez y espuesto á ser cogido varias veces.

## LOS CALAVERAS DE ANTAÑO,

NOVELA ORIGINAL

JAVIER DE MONTEPIN.

SEGUNDA PARTE.

Guillermo Le Picard.

EL CARRO DE ORO.

Ahora que hemos puesto á nuestros lectores al corriente de los sucesos que determinaron al marqués Hector de Court Kerieux á buscar en el Sena el olvido de sus males. Vamos á reunirnos con él en el célebre figon titulado del *Carro de oro* donde le dejamos acompañado del anciano á quien acababa de salvar la vida.

Cuando este último, á quien llamaremos desde ahora Guillermo Le Picard, aunque él no haya dado todavía su nombre, se vio tranquilamente instalado en un vasto salon templado y cómodo, su rostro fué perdiendo poco á poco su expresion de terror tornándose tranquilo y casi jovial.

Recordará el lector que al entrar el marqués, llamó al mozo con el pomo de su espada acción que repetida dos ó tres veces, fué al fin atendida por uno de los mozos que acudió á ellos con servilleta en mano, escusa en boca, é inteligencia en la mirada.

Hector con su habitual costumbre de gran señor iba á pedir la cena, cuando Guillermo tocándole suavemente en el brazo exclamó:

—¿Olvidais que soy yo quien convido, y que por consiguiente soy yo quien debo...?

—Lo habia olvidado, interrumpió diciendo Hector, á quien esta advertencia le recordó su es-

sez de fados.  
—Traednos, prosiguió el anciano, dos botellas de vuestro mejor vino de Borgoña; recordais el que bebimos la otra noche otro amigo y yo? ¡Pardieu qué digo! Araso el señor marqués prefiera el Burdeos. Traednos tambien dos botellas de aquellas que el intendente de monseñor el mariscal de Richelieu os vendió por mediacion mia; y ahora como no seria prudente ni zelar platos vulgares con vinos tan exquisitos, nos servireis un plato de cordero, una polla asada y una ñanle con acedras, pero pronto, pronto por favor porque desfallecemos de hambre.

El mozo á quien llamaban de todas partes, y que habia dado muestras inequívocas de impaciencia durante el largo discurso del viejo, no se hizo repetir la orden de marchar.

—Soy muy conocido en este establecimiento, prosiguió Le Picard, saboreando un polvo de tabaco, que habia tomado de una magnífica caja de oro, y os aseguro que aquí se conservan todas las tradiciones gastronómicas de algun valor; por ejemplo, yo he proporcionado al dueño las recetas de las mejores salsas inventadas para S. M. el rey Luis XV, que goza de una reputacion europea en cuanto á paladar delicado.

Hector nada respondió á este epigrama que quizá ni habria entendido porque estaba preocupado, mas por ocupado quizá que una hora antes en que habia tomado una resolucion suprema.

Ahora se preguntaba en qué sitio las olas habrian arrojado su cadáver, si una casualidad no le hubiese impedido realizar su proyecto que quizá tendria que llevar á cabo al siguiente dia, en cuyo caso hubiera preferido acabar de una vez.

Guillermo Le Picard contemplaba al jóven con benévola curiosidad, y una ligera sonrisa entreabría sus labios mientras sus dedos tocaban sobre la mesa la marcha de los masqueteros.

—Acabará por hablar, decia para sí Guillermo: al cuarto vaso le espero.

En este instante el mozo llegó corriendo como habia partido, pero esta vez trayendo entre sus manos las cuatro botellas pedidas.

Guillermo Le Picard tomó una para hacer contemplar á Hector las telarañas que la cubrian, la destapó lentamente, vertió algunas gotas en su vaso que elevó primero hasta los ojos, llevó despues a la nariz, y por último á su boca, llenando despues de haberle saboreado el vaso de Hector, al que dijo:

—Probad ese terciopelo, señor marqués, y decidme qué os parece.

—Delicioso! exclamó Hector despues de vaciar el contenido del vaso con un contento que no trató de disimular.

—Confesad que esto es un poco mejor que el agua del Sena.

Hector arrugó su frente, porque las palabras del anciano le volvian á las reflexiones que con no poco trabajo acababa de rechazar, y en lugar de responderle llenó de nuevo su vaso apurando le con ansiedad, como esas gentes que quieren ahogar en vino sus pesares.

—Bravo! Bravo! exclamaba Guillermo Le Picard que preveía el resultado de meditacion tan enérgica.

En breve la cena llegó exhalando un aroma provocativo, y Hector, que estaba en ayunas desde la vispera, cenó con apetito adquiriendo poco á poco color sus mejillas, animacion sus miradas y expresion mas comunicativa todo su rostro.

No aguardó ya ni á que Guillermo Le Picard le preguntase, y dejando sobre la mesa el vaso que acababa de vaciar tercera vez, exclamó con una expresion franca y graciosa de que seria imposible dar una idea.

—¿En verdad que yo no tenia sentido comun!

—¿De qué? preguntó Guillermo con acento interrogativo, como si no recordase la circunstancia á que el marqués aludia.

—¡Pardiez! de ahogarme, respondió este paseando su mirada por tres botellas ya vacias.

—¡Mozo, vino! exclamó Guillermo golpeando la mesa; tenéis razon, continuó, y me complace de que lo reconozcáis así.

—Bien considerada la vida tal como es, no parece de encantos, exclamó Hector.

—Cierto, tiene sus atractivos, y sobre todo para el que como vos es joven noble y valiente. Permittedme hablaros con la franqueza á que me autoriza mi edad y el servicio que acabais de hacerme; ibais á cometer...

—Una tontería. ¿No es verdad?... Soy de vuestra opinion.

—No una tontería; una locura.

—Sea como queráis; sois muy prudente.

—¿Posible es que nos arrastre el amor...?



En París corren ya de boca en boca muchas de las observaciones que durante su permanencia en aquella capital ha hecho el rey de Suecia. Se dice que al salir de la Opera, S. M. dijo al emperador: «Señor, si fuese ciudadano particular, no viviría en ninguna otra parte sin en París.» Después de visitar el Louvre, el museo de arteillería, la calle de Rivoli y el cuartel Napoleón, el rey de Suecia dijo al coronel Castelnaun: «Paris es á la vez corte, teatro y fortaleza.»

El Charivari publica una caricatura que representa á Venecia bajo la forma de una jóven sumergida en la mas profunda tristeza, puesta en actitud sumisa delante de otra mujer de edad mas avanzada, de ademán aliivo, la cual representa la Europa. Esta última, que está sentada, teniendo en la mano un vaso de agua, que supone tomada de una fuente cercana, ostentando encima una inscripción que dice: «Agua termal», responde á la jóven suplicante con estas palabras: «Querida amiga, en este momento no puedo ocuparme en vuestros asuntos. Tout le monde c'est aux eaux.»

La última noche que SS. MM. asistieron al teatro de Santander se puso en escena una comedia en un acto titulada *Lasos de amor y amistad* original de D. Eduardo Bustillos que la había escrito hace muchos años y que después ha alcanzado tan honroso puesto entre nuestros poetas con su *Romancero de la guerra de Africa*. El respeto que imponía la presencia de SS. MM. impidió al público expresar con sus aplausos el placer que le hacía experimentar la obra del jóven é inspirado poeta.

La corporacion municipal de Jerez de la Frontera ha acordado adjudicar el 9 de octubre próximo varios premios para premiar las acciones virtuosas de las clases trabajadoras.

Segun dicen de Villanueva, se ha secado el canal de la derecha del Llobregat, habiendo quedado Villafranca sin aguas, por lo que es probable que tenga que retirarse la fuerza de caballería existente allí.

De algun tiempo á esta parte los dependientes de la autoridad tienen que dedicarse en Córdoba á vigilar cuidadosamente para tratar de evitar que algunos muchachos mal intencionados lleven adelante sus perversas manías de arrojar frascos de tinta á las habitaciones manchando muebles y cortinas así como la de cortar en los paseos los trajes de las señoras.

El célebre revolucionario Struve que en 1848 y 1849 figuró muchísimo en Alemania, ha muerto mandando una compañía en la batalla de Manassas.

Una carta de Madagascar del 23 de junio dice: «La reina está agonizando. Las llagas se han extendido por la parte inferior de su cuerpo. El príncipe y su hermano están encerrados en palacio y guardados por 400 personas que les son adictas. Todos los havas están dispuestos á hacer fuego al sobriño de la reina si su partido insiste

en proclamarle. Hasta se habla de envenenarle á fin de evitar la efusion de sangre.» Debemos advertir para la mejor inteligencia de estas noticias que el príncipe ha sido educado por un francés en la religion católica y el sobriño de la reina, por el contrario, es muy conocido por su adhesión á las antiguas costumbres bárbaras.

En virtud de sentencias dictadas por el Supremo Tribunal de justicia, y que ha publicado la *Gaceta* del 12, 13 y 14 de junio, ha quedado establecida la siguiente jurisprudencia:

- 1.º Que no pueden ser objeto de recurso de casacion, cuestiones que no hayan sido controvertidas en el pleito.
- 2.º Que el recurso de casacion no procede cuando la sentencia no resuelve definitivamente cuestion alguna de derecho; y que á la sala sentenciadora corresponde apreciar el mérito de las pruebas aducidas.
- 3.º Que en España no es necesaria la institucion de heredero para la validez de los testamentos; que las disposiciones y cláusulas de estos tampoco se invalidan ni anulan por el hecho de morir antes el presunto heredero ó no aceptar la herencia; que por consiguiente, no se entiende que uno muere intestado por que haya fallecido el heredero instituido; y que disfrutando de fuero militar el difunto y no habiendo fallecido abintestado, no corresponde el conocimiento de las diligencias indicadas á la jurisdiccion ordinaria.
- 4.º Que la voluntad del testador es la primera regla que debe tenerse presente para llevar á debido efecto lo dispuesto en el testamento; que es menester que esta voluntad aparezca expresa y terminante; y que las leyes 37, tit. 9.º, Partida 6.ª, y 23, título 5.º, Partida 5.ª, solo son aplicables al legado de cosa cierta ó determinada, y no al de cantidad indeterminada.
- 5.º Que aun cuando en la fundacion de un viñedo se establezca la prohibicion de que no pueda suceder en el ningun clérigo, no se deduce por ello que se entienda establecida para que no pueda retener ó seguir poseyendo cuando se ha sucedido sin impedimento, como expresamente no se haya dispuesto lo contrario en la fundacion.

Un despacho telegráfico de Nueva-York dice que los derechos del cognac se han fijado en 125 céntimos, y los de los demás licores en 50 sobre avalúo. El derecho sobre los vinos es 5 por 100 de avalúo y el de la seda 40 por 100 idem.

Un despacho telegráfico que publican los periódicos de Paris dice que S. M. la Reina de España ha concedido al gran cruz de Isabel la Católica al señor Isaac Pereire, como prueba de satisfaccion de su celo en la construccion del ferro-carril del Norte.

Una carta escrita á su familia por un marinero de la tripulacion de la fragata de guerra francesa *Foudre*, salida de Tolon el 8 de junio para la América del Norte, dice que dicho buque ha encon-

trado en su derrotero montañas de hielo que solo con grandes rodeos ha podido esquivar. En alta mar ha recogido un pobre marinero, el único que se ha salvado de toda la tripulacion, de un buque mercante hecho pedruzcos contra aquellas montañas flotantes. Los padecimientos del naufrago han sido tales, que este se había vuelto completamente idiota, y ni aun ha sabido decir el nombre del buque perdido.

Nos escriben de Denia que este año la cosecha de la pasa es sumamente escasa, á consecuencia de las grandes humedades que hubo en aquel país á principios de mayo, época en que sale la uva. Los pobres labradores del antiguo marquesado, se verán este año muy apurados para poder pagar la contribucion: la única esperanza que tienen es que los precios serán subidos, lo que no podrá menos de suceder, atendiendo la escasez de la cosecha, y cierta rivalidad que existe entre el comercio de Denia y D. Jorge Graham, representante de la opulenta casa de Hanson, de Londres. Nuestro corresponsal hace mencion de la asociacion de algunos cosecheros de pasa de la villa de Ondara, á cuyo frente está el ilustrado abogado y hacendado, don Joaquin Bosch, cuya asociacion, hoy insignificante, será indudablemente mas adelante de felices resultados para la clase agricultora, digna siempre de proteccion. Esta asociacion se reduce solamente á enviar á Inglaterra las pasas por cuenta propia; y mil quintales que mandaron el año pasado los cobraron á 135 rs. después de gastos pagados, habiendo satisfecho el comercio de Denia á 60 rs. el quintal, la mayor parte, y algunos á 70 y 80 rs.—«Este año, añade el corresponsal, van á repetir en Ondara la misma operacion, y es probable que sea de tan buenos resultados como la del año pasado. Ahora dirán algunos que esa pasa se vende cara en Londres, por ser escogida por los mismos cosecheros: eso es verdad, que una de las principales bases de la asociacion es que ha de ser de primera calidad, pero de 60 rs. á 135 hay una diferencia enorme.»

La guerra desleal y enarnizada (son sus palabras) que hacen á España los partidarios del *derecho nuevo*, inspira al *Universel*, periódico liberal de Bruselas, un notabilísimo artículo en que se hace á España toda la justicia que merece. Después de consignar el diario belga que España está llamada á prestar aun grandes servicios á la causa de la libertad, de los pueblos y de la Iglesia, dice: «La situacion política de España se parece mucho á la de Bélgica en 1830; un pensamiento de union y patriotismo ha aproximado y unido á los hombres que dirigen hoy los destinos de la monarquía ibérica. Estos hombres han fundado la union liberal, es decir, la union de los elementos de orden y libertad, y esta feliz síntesis ha dado muy pronto los frutos mas abundantes, así en el órden moral como en el órden material. Bajo el mando de la union liberal, á la que se ha adherido inmediatamente la inmensa mayoría de la nacion fatigada y disgustada de las largas luchas de los partidos, el primer

beneficio de que ha gozado España, es la libertad; libertad menos amplia que la nuestra, es cierto, pero muy preciosa para una nacion en que el despotismo se ha ensañado quizá mas que en ninguna otra parte.

Gracias á la union, la Constitución, que seguramente no es perfecta, ha llegado á ser una verdad, el régimen parlamentario se ha establecido, los presupuestos se discuten todos los años con perfecta regularidad, y se han establecido casi todas las leyes orgánicas. Un Concordato concluido con la Santa Sede, asegura la libertad al clero, las costumbres progresan, la ley se respeta y los intereses materiales han obtenido las garantías y la proteccion que les son necesarias. España, á pesar de lo mentuoso de su suelo, se cubre de ferro carriles, comienza á explotar sus inmensas riquezas minerales, y su industria y su comercio se desarrollan rápidamente. «Cuántos Estados, esclama luego *L'Universel*, cuántas potencias pueden recibir en Madrid lecciones de liberalismo y de probidad política!

El día 8 se celebraba en Varsovia el natalicio de la emperatriz. En la catedral católica se habian reunido todas las autoridades eclesiásticas, civiles y militares. Debía entonarse segun costumbre el gran himno nacional ruso de Lwoff. «Dios bendiga al emperador»; pero apenas hizo oír el órgano los primeros acordes de este himno, el público entonó el canto polaco. «Dios nuestro, danos una patria libre.» Se habia dado órden de iluminar las casas; pero así que algun balcon aparecia iluminado, el pueblo rompía los cristales y derribaba las luces á pedradas á pesar de las patrullas que circulaban por las calles. A hora muy avanzada, hacia el barrio de Cracovia hubo un motin y resultaron heridos algunos paisanos que fueron conducidos al hospital. Al amanecer aparecieron allí pasquines que decian: «Los moscovitas han asesinado aquí á un polaco llamado Polatschek.»

Apenas estos carteles eran arrancados por la policia, volvia á aparecer. El coronel comandante Artameiff dió su palabra de honor de ruse de que ninguno de los heridos habia muerto, y no se le quiso creer. Entonces el director de policia, Borwacowski, se dirigió al público y exclamó: «Yo os doy mi palabra de honor de polaco, de que á na tie se ha matado esta noche.» Varias personas replicaron: «Nosotros damos tambien nuestra palabra de honor de polacos, de que Polatschek ha sido asesinado.» Es imposible que las tropas rusas no lleguen á exasperarse con el sistema de provocacion que el pueblo ha adoptado, y tememos recibir de un momento para otro la noticia de que la sangre ha corrido abundantemente en Varsovia.

En algunos *Boletines oficiales* de provincia hemos visto una real disposicion, que no ha publicado la *Gaceta*, y que contiene importantes prescripciones relativas á embalsamamientos. Con arreglo á dicha real órden, no se permite ejecutar fuera de los hospitales y escuelas de medicina y cirugía, autopsia alguna ó apertura de cadáver hasta

después de haber trascurrido 24 horas desde que ocurrió la defuncion. Tampoco es lícito, hasta cumplirse el mismo plazo, hacer operacion alguna de embalsamamiento, momificación, petrificación ó cualquiera que tenga por objeto dar una larga conservacion á los cadáveres, si para ello se requiere atacar á la integridad de los tejidos orgánicos ó de los humores. Queda prohibido asimismo, durante el propio tiempo, modelar el rostro, cuello y torso de los cadáveres, por medio de yeso ó otra materia alguna.

Para proceder á cualquiera de estas operaciones, se requiere: La peticion por escrito de la familia del difunto, ó á lo menos del mas cercano pariente; un certificado del médico-cirujano que le haya asistido durante su enfermedad última, en la cual deberá constar el nombre del difunto, su edad, estado, dolencia que ocasionó la defuncion, hora del fallecimiento y habilitacion en que este ocurrió; y la asistencia al acto del subdelegado médico de sanidad, quien comprobará la defuncion y autorizará la autopsia, embalsamamiento, etcétera, espresándolo así al pié de la peticion de los interesados. Tanto las autopsias como todas las operaciones dirigidas á conservar los cadáveres, se ejecutarán exclusivamente por profesores de medicina ó de cirugía, si bien podrán estas valerse, como auxiliares, de farmacéuticos destinados á preparar los líquidos que en el embalsamamiento se empleen, ó de las personas que estimaren necesarias.

Se levantará en todos estos casos un acta, suscrita por el subdelegado médico, por el profesor ó profesores que hayan ejecutado la autopsia, embalsamamiento, ó operacion destinada á conservar el cadáver y por dos testigos. Al subdelegado de sanidad satisfarán los interesados á lo menos 140 reales en calidad de honorarios, y á los directores, embalsamadores ó modeladores lo que tuvieren estipulado ó proceda, segun la legislacion ordinaria.

Ayer á medio dia recibimos el siguiente **DESPACHO TELEGRAFICO:**

**Nápoles 18.**  
**Los franceses han sorprendido á los reaccionarios (á los bandidos dice el original) en una casa de la frontera pontificia y han preso á cinco.**

Hoy debe salir para los baños de Ontaneda el presidente del Consejo de ministros. Como ya hemos dicho deberá permanecer pocos dias en aquel pueblo de donde regresará á primeros del próximo mes.

Anteayer tomó posesion del gobierno civil de Pontevedra el nuevo gobernador civil de aquella provincia.

Anteayer no se celebró consejo en Loja por ser día festivo.

Tanto en los pueblos de Granada y Málaga como en el resto de la Peninsula no ocurre novedad segun los despachos recibidos ayer.

Tampoco en nuestras posesiones de Africa reinaba anteayer novedad.

A Málaga llegaron anteayer proceden-

—¿Qué habláis de amor? repuso Hector con profundo asombro, creéis acaso?...  
—Que os ha llevado á orillas del Sena, si no el amor, uno de esos mil pesares que él ocasiona. Esta es mi suposicion que creo fundada.  
—Os equivocáis.  
—¡Bah! exclamó Guillermo con un acento irónico.  
—Os lo aseguro, añadió Hector.  
Y al pronunciar estas palabras su rostro se animó, sus ojos despidieron destellos de luz, siendo fácil comprender, que el vino comenzaba á turbar sus ideas.  
—¿No me engaíais? exclamó Le Picard.  
—¿Por qué habia de engaíaros? Os conozco apenas, y os debo ya una excelente cena. Además, cuando me hayais tratado, sabreis que yo no miento nunca.  
—Pues si no es el amor...  
—Es el faon, el sacanete, ó el juego que os dá la gana de escojer mi amable anfitrión; podeis elegir.  
—Otros juegos de azar, porque el amor es uno de ellos interrumpió Guillermo con acento satírico.  
—Cierto: es tambien un juego de azar, y me inclino menos á él, aunque me favorezca, que á los otros aunque me m'lraten, exclamó Hector con abandono. ¡El amor! ¿podeis decirme lo que es el amor? Se lo he preguntado á la Guimar, y me ha respondido con una pirueta; se lo he preguntado á la Julien, y me ha contestado con un aria... y á vos mismo si os preguntara qué es

el amor, no sabriais qué responder á mi pregunta.  
—Os equivocáis.  
—¿Si? pues contadla por hecha.  
—Pues á ella respondo, que el amor es un entretenimiento cuando uno es jóven, y conserva algun interés todavia cuando uno es viejo, respondió Guillermo con cierta fatuidad, que acreditaba su buena suerte.  
—Cuando tenga vuestra edad os diré si soy de vuestra opinion, exclamó Hector, olvidando quizá que Le Picard tenia lom nos cuarenta años mas que él.  
—¿No habeis amado nunca?  
—¡Nunca! respondió Hector con energia; y después de un instante de silencio, prosiguió: es decir... nunca... aguardad... me parece... creo que... recuerdo ahora...  
Hector apoyó sus codos sobre la mesa, escondió el rostro entre sus manos, y algunas lágrimas rodaron por sus mejillas.  
—Vamos, vamos, volveis á las ideas lúgubres que habeis ya olvidado, prosiguió Guillermo con jovialidad: cenad, bebed, y esto os recordará.  
Y llenó el vaso de Hector, que fué apurado por el jóven, sin darse cuenta de lo que hacia.  
—El amor no es hoy de moda, continuó Guillermo, y sin embargo, es preciso amar una vez al menos en la vida. Mi amo lo aseguraba así.  
—¿Vuestro amo? exclamó Hector fijando su mirada en Le Picard.  
—Si por cierto, contestó este inclinándose, he

tenido el honor de ser primer ayuda de cámara de monseñor el duque de R.cheheu.  
—Bella fué la vida para él! dijo Hector lanzando un suspiro.  
—Cierto, tuvimos algunos años brillantes, exclamó Le Picard suspirando á su vez; pero en medio de *nuestros* triunfos, yo he visto al duque mi señor triste y melancólico, como vos lo estais en este momento, cuando murió madama Michelin. Y no creais, no era mas que una tapicera, una pobre obrera del arrabal de San Antonio, que que figuraba entre *nuestra* lista de marquesas, duquesas y princesas de sangre real.  
Y murió! murmuró el marqués. Muerta tambien! Lo comprendo, vuestro amo estaria muy triste.  
Daba compasion el verle. Madama Michelin, era la única mujer que habia amado hasta entonces y ni pudo amar á otra después; por esto decia que no se ama mas que una vez en la vida; Sin embargo, si teneis pesares de amor olvidadlos. No os digo que renunciéis á las mujeres, sino por el contrario, que las busqueis para que os consuelen y protejan. Mi amo decia con frecuencia que él no hubiera sido nada si las mujeres no le hubieran hecho llegar hasta el último grado de la escala. ¡Ah! Era un gran hombre mi señor.  
—Llegar por las mujeres... balbuceó Hector. En efecto, ya me han hablado de eso mas de una vez; pero yo no he llegado por ellas mas que á mi ruina y á mi desgracia.  
—Porque habreis hecho lo que casi todos los jóvenes de hoy, correr detrás de bailarinas ó de mujeres alegres. Eso cuesta siempre muy carol

En nuestro tiempo, es decir, mientras la regencia Mrs. de Rion, de Nocé, de Chantilli y tantos otros que brillaban en la corte, dejaban ese género á los banqueros y comerciantes. De vez en cuando mi señor cenaba con alguna coarista de la Opera, pero era para distraerse de conquistas mas difíciles. ¡Ah señor marqués! las costumbres varian.  
Guillermo suspiró de nuevo y continuó.  
—Habeis jugado, habeis hecho locuras, habeis disipado quizá hasta el último escudo de vuestra herencia, y aun quiere suponer que os rechace vuestra familia... ya veis que pongo las cosas en el peor caso; pues bien, todo eso no es bastante razon para arrojarse al Sena. Aun os queda el bello sexo, es decir, aun teneis el recurso de explotar el amor, procurando enamorar á una gran señora. Por este medio vereis que el edificio caido se levantará como por encanto.  
—Hé ahí lo que me decia el pobre Langeac, murmuró Hector como hablándose á si mismo.  
—¿Hablais del vizconde de Langeac? preguntó Guillermo, le conocí; ¡ha muerto de un modo bien desgraciado!  
—He oido hablar de ese trágico suceso, exclamó Hector con precipitacion... pero volviendo á lo que deciamos, me siento inclinado á seguir vuestros consejos, y desde mañana...  
—Mañana, interrumpió Guillermo, reflexionareis en nuestra conversacion, y si os parece tan sensata como esta noche, podeis ponerla en práctica: veinticuatro horas mas ó menos, no son nada en un negocio de esta clase.  
(Se continuará.)



tes de Loja, dos de los últimos condena- dos a cadena perpetua por el consejo de guerra.

En el presidio de Granada ingresaron ayer setenta y ocho de los sentenciados por el consejo de guerra de Loja, treinta y cuatro de ellos a veinte años de cadena, doce a quince años y treinta y dos a doce.

El subsecretario del ministerio de Estado, Sr. Comya, que debia llegar a esta corte dentro de dos o tres dias, prolongará algun tiempo más su estancia en Birritz por motivos de salud y no llegará aquí hasta el 29.

Un portugués que se firma N. de B. ha empezado a viajar por Galicia y manda al folletín del *Jornal de Oporto* sus impresiones de viaje. Para que se forme idea de lo que dirá de los gallegos y de las cosas de Galicia, nos bastará copiar las siguientes líneas de su primera carta: «Si Bayron hubiese viajado por Galicia hubiera llamado a las gallegas burras y yeguas sarnosas.»

Después de una larga serie de contratiempos va a publicarse al fin el *Album regio* escrito por D. Antonio Capmany y Montpalau. La edicion será económica; pero el libro ofrecerá mucho interés, pues a la par de la historia de las imágenes contendrá datos muy curiosos sobre los anales de la villa y corte de Madrid.

En el mercado de granos de Madrid, se han vendido ayer, 2,143 fanegas de trigo de 55 a 61 rs. fanega, quedando por vender sobre 487; cebada de 28 1/2 a 51, y la algarroba a 38.

En la casa de la moneda se están acuñando actualmente sesenta millones en centenes de oro para el Banco de España.

El Pueblo de anoche dice que, según le aseguran, el Sr. D. Juan Nepomuceno Torre, médico y rector que fué de la universidad de Granada y actualmente jubilado, ha sido preso como sospechoso por los acontecimientos de Loja.

El calor fuerte y prolonga lo que se experimenta en Madrid, ha disminuido al agua en la mayor parte de los pozos, habiendo quedado muchos enteramente secos, y este es tambien el motivo por que ha habido que cerrar al público alguna casa de baños, cosa que pocas veces ha sucedido, y que ocasiona a sus dueños considerable pérdida.

Correspondencias recibidas de Loja dan el estado circunstanciado y completamente exacto de las sentencias pronunciadas con motivo de los acontecimientos de Andalucía. Las de muerte saben nuestros lectores que han sido cuatro, ejecutadas en otros tantos vecinos de Loja, Iznajar, el Salar y Periana. Los condenados a cadena perpetua han sido doce; seis pertenecientes a Loja, uno a Iznajar, otro al Salar, tres a Periana y uno a Zagra. Los sentenciados a veinte años de presidio se dividen así: 13 vecinos de Loja, 3 de Iznajar, 6 del Salar, 4 de Algarinejo, 3 de Periana, 4 de Zagra, uno de Zafarava y otro de Alhama. Los condenados a quince años son treinta y tres: de ellos 2 de Loja, 19 de Iznajar y 12 de Fuente de Laserna. Los sentenciados a doce años son cincuenta y siete: de ellos 5 de Loja, 3 de Iznajar, 32 de Fuente de Laserna, 5 del Salar, 11 de Zagra y 5 de Huetor Tajar. Sentenciados a diez años: solo ha habido dos, uno de Loja y otro de Huetor Tajar. Los condenados a ocho años de presidio treinta: 2 de Loja, 22 de Iznajar, 2 del Salar y 4 de Periana. Los sentenciados a cuatro años han sido seis: uno de Iznajar y 5 de Loja. Por último, los sentenciados a dos años han sido nueve, todos pertenecientes al pueblo de Iznajar. Este pueblo ha dado 59 sentenciados; 35 Loja; 4 Fuente de Laserna; 15 el Salar; 4 Algarinejo; 42 Periana; 23 Zagra; uno Zafarava, otro Alhama y dos Huetor Tajar. Lo que arroja un total de 226.

Mañana tendrá efecto la vista de la denuncia del número 187 de *El Contemporáneo*, habiéndole encargado de la defensa su director el Sr. D. José Luis Albareda.

Ayer por la mañana ha habido en la parroquia de San Millán una boda notable. El novio, que está imposibilitado, iba sobre el borrico en que recorre las calles de Madrid pidiendo limosna; y su

prometida, joven de 17 a 20 años, marchaba a pie junto al paciente animal que ha de ayudarle a llevar la carga del matrimonio. No sabemos si sería el padrino el que sirvió de cirineo; ello es que el conyuge fué conducido en brazos al altar, donde se consumió el sacrificio, habiendo acompañado después a los nuevos esposos toda la gente del Rastro y de la calle de Toledo, a quienes habia a raído la noticia de tan singular consorcio.

Ayer mañana a las seis llegaron felizmente a la Granja SS. MM. y real familia. Fueron recibidas por el presidente del Consejo y ministro de la Gobernación.

El señor ministro de Gracia y Justicia llegó anoche a Madrid.

Ayer se vio, según habíamos anunciado, la denuncia de un artículo de *El Contemporáneo*, correspondiente al 19 de julio último, en el cual se habia de los sucesos de Loja. Presidia el tribunal el Sr. Herreros de Tejada, y la concurrencia era grande a pesar del calor sofocante que se experimentaba en la sala. Después de sostener la acusación el señor fiscal en un discurso de regulares dimensiones, habló el defensor, Sr. Gonzalez Brabo, dando en su peroración motivo para que el señor presidente usara tambien de la palabra en justificación de la conducta de los jueces constituidos en j. rado para la imprenta.

S. M. la Reina se ha dignado nombrar comendador de la real orden americana de Isabel la Católica, al señor don José Esteve y Vidal, fundador y director del hospital que durante la gloriosa guerra de Africa se estableció en San Roque para socorro de los heridos de la misma y a espensas de la generosidad de los barceloneses.

Se cree que el teatro de la Zarzuela inaugura sus tareas el día 1.º del próximo setiembre con la arreglada de la ópera cómica que en frances lleva el título de *Le Pre aux Cleres*.

La republica de Haiti, después de varias contestaciones y de haberse cruzado algunos despachos entre el general Rubalcaba y su gobierno, ha convenido en lo siguiente:

«Saludar al pabellon español, pagarle a nuestro gobierno una indemnización de 200,000 duros, y devolvernos los pueblos que ocupaban dentro de la nueva provincia española.»

La leona traída de Africa está ya en la casa de fieras del Retiro, y según se nos ha asegurado, parece estuvo a punto de perecer, sofocada de calor al cruzar la Mancha.

El boletín administrativo de *La Peninsular* da cuenta en su último número de las operaciones de construcción que dicha compañía ha emprendido, habiendo para ello fijado su atención en diferentes puntos de Cataluña, Andalucía, Valencia, Alicante, Albacete y Guadalajara, donde tiene la dirección bastantes proyectos en estudio, de los cuales pronto quedarán algunos disueltos. En Madrid y Zarauz dos proyectos se hallan completamente reueltos y en via de ejecución. El solar de la calle de Espoz y Mina, sacado a pública subasta por el ayuntamiento, a quien pertenecía, fué rematado por la dirección de *La Peninsular* en 27 de junio, a 120 rs. pie, importando la suma de todo el 526,720 rs., habiendo precedido a la presentación de la compañía a la subasta, un estudio detenido de la edificación en aquel solar, en que dominó la idea de tiendas con habitación cada una, en toda la altura.

Los trabajos de edificación han debido empezar ya y serán impulsos con toda actividad. En la licitación para las obras, que se anunció para el día 31 de julio, se presentaron dos proposiciones, una de 614,600 rs. y otra de 470,422 como precio alzado por toda la construcción, precios que la compañía desechó por considerarles excesivos convocando a nueva subasta para el 4 del corriente mes, en la que, se adjudicó el remate a D. José Garcia, firmante de una proposición por valor de 406,600 reales.

En Zarauz, la compañía ha adquirido terrenos para construir una bonita casa con vista al mar y rodeada de un jardín espacioso, comprendiendo toda la superficie 12,000 pies. La casa es de tres pisos, con piezas muy espaciales y distribuciones independientes. Los terrenos fueron adquiridos en pública

subasta celebrada el 27 de junio en la cantidad de 3,220 rs. El día 14 de julio se verificaba ya la licitación para la construcción del cercado, que quedó adjudicada en la suma rs. vn. 4 230, y en el cual se está trabajando. El 4 del corriente mes, el mismo día, casi a la misma hora que la subasta de Madrid, se celebraba la de Zarauz. El resultado ha satisfecho a la Dirección. En 83,259 reales constituía el presupuesto de las obras de la casa con tejado de pizarra; en 77,550 han quedado rematadas, obteniéndose una baja de 10,929 rs., ó sea de 12,53 por 100.

La finca de Zarauz con terreno cercado, escrituras, derechos y obras de jardín, ascenderá a unos 95,000 rs.; la de Madrid subirá a unos 740,000; tipos que a juicio de la dirección, serán indudablemente superados en la subasta de adquisición de los terrenos, bastando para ello tan solo considerar que en el proyecto de Madrid, sale por término medio cada una de las casas en 105,714 rs., lo cual al tipo de 6 por 100 debiera producir de alquiler 6,343 reales anuales, cuando en aquel punto, en aquella calle, no hay tienda, aun sin habitación que pague tan bajo alquiler.

El artículo de que hemos dado una ligera idea, concluye diciendo que hay muchos fondos aun disponibles; pero muchos proyectos están tambien a punto de resolverse, y la dirección de *La Peninsular* habrá satisfecho una de sus aspiraciones, si dentro de pocos meses se halla la compañía edificando, como lo tiene resuelto, en doce ó trece diferentes poblaciones de España.

SS. MM. y AA. seguian anoche sin novedad en su importante salud en el real sitio de San Ildefonso, a donde han llegado según habíamos ya dicho, a las seis y cuarto de la mañana.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Turin 18.**  
En un artículo inserto bajo la responsabilidad de la «Opinione», dice que los motivos de la dimisión de Giardini se funda en las disensiones que se han elevado entre él y el señor Cantelli con motivo de las demostraciones que han teaido lugar contra los diputados napolitanos. Giardini dice en una carta particular al gobierno, que no habia aceptado la lugar-tenencia de Nipoles mas que provisionalmente, siendo su intencion conservar solo el mando militar para purgar el pais de bandidos. Los señores Cantelli y de Blasio han dado tambien su dimisión y permanecerán en sus puestos hasta que el gobierno les dé sucesores.

**Napoles 18.**  
En las montañas cerca de Canceilo, las tropas han cercado y hecho prisionera, después de una corta resistencia, a una partida de reaccionarios, mandada por Capriani.

**Paris 19.**  
El 3 interior español a 47 1/8; el 3 exterior a 00 0/0; la ditienda a 41 7/8 y la amortizable a 16 1/2; el 3 por 100 francés a 68 45; el 4 1/2 a 97-80.

**Londres 19.**  
Los consolidados quedaban de 90 3/4 a 7/8.

**VIAJE DE SS. MM.**

El periódico oficial publica el siguiente despacho telegrafico:

«El ministro de Estado al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros:

«Villacastin 18 de agosto de 1861. —SS. MM. y AA. han llegado a esta villa a las diez de la noche, sin novedad en su importante salud.

Tanto en Valladolid como en todas las estaciones del tránsito, han sido objeto de las demostraciones mas vivas de entusiasmo. Todas las edades y edades han rivalizado en las manifestaciones de lealtad y cariño.

SS. MM. y AA. se disponen para continuar su viaje a las doce de la noche, y llegarán al real sitio de San Ildefonso de seis a siete de la mañana.

en el magnifico pabellon preparado por la empresa del ferro-carril.

SS. MM. ocuparon los carruajes que allí les esperaban y se dirigieron a la catedral en medio de las aclamaciones mas entusiastas, rodeadas de casi todos los vecinos de Valladolid, que agitaban sus pañuelos y victoreaban sin cesar a la Reina de España y al principe D. Alfonso.

Desde la estación del ferro-carril, signiendo por el Campo Grande, calle de Santiago, Plaza Mayor, Ochavo, Fuente dorada, Orates, y desde esta, por la Platería, Cantarranas, Plazuela Vi-ja y Corredera, hasta palacio, la carrera estaba bellisimamente adornada, con profusion de banderas, flores, escudos y guirnaldas, pendientes de dos filas de mástiles rodeados de franjas de laurel en espiral. A la entrada del Campo la real comitiva pasó por el magnifico arco triunfal levantado por la compañía de los ferro-carriles, y sucesivamente atravesó el de la calle de Santiago y los del Ochavo.

SS. MM. fueron recibidos en la catedral por el Excmo. señor arzobispo y cabildo eclesiástico, y después de orar un momento ante el Rey de los reyes, se dirigieron a la real morada, acompañadas siempre de un gentio inmenso, recibiendo la mas completa ovacion.

Una vez en palacio tuvieron la honra de saludarles el prelado, las autoridades y comisiones oficiales, y sus majestades salieron al balcon a presenciar el desfile, presentando la Reina al pueblo al principe de Asturias, que fué victoreado con verdadero delirio.

De Búrgos nos escribe nuestro corresponsal la siguiente carta:

«Búncos 17 de agosto de 1861. —Ayer visitó S. M. nuevamente la catedral, y por la tarde estuvo en la Audiencia, en el Hospital de San Juan, en el convento de monjas de Santa Teresa, y en la Cartuja de Miraflores.

El Hospital de San Juan, que es del patronato particular, pero que está a cargo de la junta municipal de Beneficencia, es uno de los establecimientos mejor administrados que hemos visto. El edificio es bastante capaz, y las salas tienen toda la ventilacion necesaria a pesar de que las camas están en alcobas completamente aisladas unas de otras. Certo es, que sin el esquisito cuidado, la esmerada vigilancia y el nunca bastante elegiido celo de las hijas de San Vicente de Paul, se advertiria en la atmósfera de aquellos salones la falta de ventilacion por la parte baja, puesto que solo hay ventanillas en el techo de aquellas galerias. Pero es tal el aseo, la limpieza, y hasta el lujo con que son asistidos los enfermos, que bajo este punto de vista el Hospital de San Juan puede servir de modelo entre los establecimientos de su clase.

La Reina visitó detenidamente todas sus dependencias y se retiró sumamente satisfecha al ver cómo alivia la ciudad de Búrgos la suerte de los infelices necesitados que yacen en el lecho del dolor.

En el convento fundado por la insigne escritora Santa Teresa de Jesus y donde se conserva la celda que ocupó la santa, se presentó a S. M. una joven novicia que escitó justamente la curiosidad de cuantos tuvieron el honor de penetrar con los reyes en aquella clausura.

La joven a que nos referimos es hija de una de las mas poderosas familias de Inglaterra. Educada en el protestantismo manifestó desde sus primeros años deseo de a razar la religion católica, y habiendo recibido secretamente el bautismo en su propio pais, empapada en la lectura de las obras de Santa Teresa resolvió tomar el hábito de la orden y consagrar a Dios su vida en uno de los conventos fundados por la Santa.

A este fin, y a pesar del anatema fulminado por su familia, desheredada de una inmensa fortuna, y perseguida activamente, después de haber sido inútiles las súplicas y los ruegos de sus padres, se vino a España, recomendada a este señor arzobispo, quien le ha servido de padrino en la toma del hábito.

La joven inglesa que deberá profesar en la religion dentro de seis meses, es de una extraordinaria belleza, de maneras muy distinguidas, posee y habla cuatro idiomas, conoce la música, y es bajo todos conceptos una señorita de recomendables circunstancias. La extraordinaria alegría que se advierte en su hermoso semblante, indica que la resolucion que ha tomado está muy arraigada en su pecho, y no

fué obra del momento, sino resultado de serias meditaciones. Esta poderosa criatura, llamada a brillar en primera línea en el gran mundo, y reducida hoy a vivir entre cuatro paredes, con la reducida pension de dos francos diarios que las leyes inglesas han obligado a señalarle, ejerce por su afabilidad, por su discrecion y por su hermosura, una fascinacion extraordinaria sobre toda la comunidad. Así es que ayer, a pesar de su estado de novicia, todas la poñian en primer término, y hasta la abadesa la cedia su puesto al lado de la Reina.

Antes de llegar a la Cartuja de Miraflores al final de las hermosas alamedas de ese camino, en un paso a nivel del ferro-carril del Norte habia alzado la empresa constructora un elegante arco de triunfo bajo el cual se hallaban para saludar a SS. MM. los señores D. Carlos Calderon, D. Antonio Mendez Vigo y el ingeniero de la compañía.

A poca distancia pasaron los reyes por el arco que construyó Enrique III y ofreció a los cartujos D. Juan II, y en seguida se presentó a la vista la bellisima Cartuja de Miraflores. De este edificio, como de todos los monumentos del arte que hemos visitado estos dias, no se puede decir nada en esta clase de cartas. Para el que no haya visto esa Cartuja todo cuanto digamos es poco; el que la conozca se reiría de la descripción que de ella hicieramos como resultado de la breve visita que ayer hicimos.

Los reyes, sin embargo, pasaron en la iglesia mas de hora y media encantados con la incomparable belleza de aquella nave; entretenidos con el rico entallado de las dos sillerias del coro; absortos ante la magnifica escultura de San Bruno, y estasiados en recorrer detenidamente la preciosa filigrana del gran sepulcro de D. Juan II y de su esposa doña Isabel, y las del panteon en que reposan las cenizas del infante don Alonso. No es posible imaginar ni sospechar que haya quien concibiera una obra tan bella como esos dos sepulcros. Algo han sufrido desde que los franceses los profanaron en 1808, rompiendo algunos de aquellos adornos; después han desaparecido varias figuritas, y hoy una verja de hierro se interpone entre el arte y la incomparable rapacidad de ciertas gentes. Nosotros pedimos al gobierno y al pais entero que ha tenido la dicha de producir tales prodigios, que sirva al menos para conservarlos. Es lo menos que puede hacerse.

Por la noche asistieron los reyes al teatro en traje de ceremonia. Fueron calorosamente victoreados. Se leyeron poesias alusivas a la fiesta, y se representó el *Campanone*.

Hoy han visitado el Instituto, la casa de Caridad y otros establecimientos públicos. Salen a las cinco para Valladolid.

**BOLEA DE MADRID DE AYER.**

COLECCION OFICIAL.	Cambios Observados.
3 cons. al contado.	49 1/8
Id. a fin de mes.	00-00
3 dif. al contado.	47 9/8
Id. a fin de mes.	00-00
Id. a fin del próx.	43 1/8
Amort. de pr. m. a.	37 00 operacion
Id. de segun ia.	15 80
Personal.	24 1/8
De abril de 4000.	98-00
Idem de 2,000.	96-50
Dajuis de 2,000.	96 50
De agosto de 2,000.	100-50
De julio de 3,000.	95 75
De marzo de 2,000.	90 00
Obras pùblicas.	90 25
Casa de Isabel II.	108-75
Oblig. del Estado.	92-40
Banco de España.	308-40

Camb.—Sob. Paris a 8 d. 3-10. S. Lond. a 90 48-65

Provincias.	Dañ. p.	Benef. p.	Provincias.	Dañ. p.	Benef. p.
Albacete.....	18		Lugo.....		
Alicante.....	112		Málaga.....		14
Alicante.....	114		Murcia.....	par d.	
Almería.....	par d.		Orense.....	38 p.	
Avila.....	par d.		Oviedo.....		12 p.
Badajoz.....	par d.		Palencia.....		14 d.
Barcelona.....	14		Pamplona.....		54
Bilbao.....	58		Pontevedr. par.		
Burgos.....	58 d.		Salamanca. par.		
Cáceres.....	18		S. Sebast. par.		1 p.
Cádiz.....	18 d.		Santander. par.		78 p.
Castellón.....			Santiago.....	12 d.	
Ciudad-Real 14			Sauvía.....	par	
Córdoba.....	par.		Sevilla.....	par	
Coruña.....	14		Son.....	par	
Cuenca.....			Taragona.....		
Girona.....			Teruel.....		
Granada.....	par d.		Toledo.....		
Guadalajara. par p.			Valladolid.....		58
Huelva.....			Vitoria.....		18
Huesca.....			Zamora.....	par d.	
Jen.....	14		Zaragoza.....		54 p.
Leon.....	14				
Lérida.....					
Logroño.....	pard.				

**ESPECTACULOS DE HOY**

**Circo de Price.**—A las 9 de la noche, gran funcion de ejercicios eruditos.  
**Ciclorama.**—Quinto y última esposion; dos de las 9 de la mañana a las 10 de la noche.



NOTICIAS

Santo de hoy.—San Bernardo, abad doctor y fundador. Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del primer real monasterio de señoras Salesas, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde vísperas a Santa Juana Francisca Fremiot. También se cantarán vísperas solemnes a la Santa en las Salesas nuevas. Se celebrará una solemne función al gran padre y patriarca San Bernar...

cia de las condiciones de la contrata, o por una cláusula absurda que afortunadamente ha desaparecido. Círculo.—La quinta exposición que hace cinco días ha abierto el señor Carlí, puede considerarse superior a las anteriores, tanto en las vistas panorámicas, como en las estereoscópicas siendo la mayor parte de ellas de un efecto magnífico. Entre las panorámicas se distinguen la Cartuja, el panorama de Lourdes y el de Madrid, las tumbas de los reyes de Francia y el panorama de Pekín. En el estereoscópico son dignas de mención el palacio de la Alhambra, los templos egipcios, la catedral de Milán y el palacio ducal en Venecia.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS. FORMACION DE UNA COMPANIA ESPAÑOLA DE REDEMCIÓN DE CAPITAL. DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Autorizada por real orden de 25 de noviembre de 1851, previa consulta del Consejo Real.

Delegado del gobierno de S. M.—D. Antonio Merás. CONSEJO DE VIGILANCIA. Sr. D. MANUEL QUINTANA, comerciante. Sr. D. JOSE MAGAZ, propietario y oficial del ministerio de Hacienda. Sr. D. FERMÍN DE LA PUENTE Y ACEPECHEA, propietario. EXCMO. SR. MARQUÉS DE VILLAMAGNA, gentil-hombre de S. M. Sr. D. JOSE HERMENEGILDO DE AMOROLA, abogado y propietario. Sr. D. FERNANDO MADRAZO, abogado, secretario vocal. EXCMO. SR. DUQUE DE ARRANTES, Director general, Excmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.

NÚMERO DE IMPONENTE.—SESENTA Y UN MIL SETECIENTOS. CAPITALES SUSCRITOS.—DOSCIENTOS OCHENTA Y SIETE MILLONES. TÍTULOS COMPRADOS.—CIENTO CINCUENTA Y SIETE MILLONES. El gran número de asociados que apreciando las ventajas de esta operación han venido a participar de sus beneficios, y los resultados lisonjeros, que ofrecen las cuatro liquidaciones quincenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de hacer productivos los ahorros de las familias. Las suscripciones pueden hacerse con enagenación de capital e intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, o reservándose el capital, con lo que nada se arriesga. Pueden ser por 5, 10, 15, 20, 25 y hasta 30 años, pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenios. Las imposiciones son anuales ó únicas a voluntad del suscriptor, y pueden hacerse en Madrid ó en poder de los representantes autorizados en las provincias. Los beneficios se fundan: 1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido. 2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel. 3.º En los capitales e intereses de los fallecidos. 4.º En los intereses de los fallecidos que no enagenaron sus capitales. 5.º En los beneficios correspondientes a las suscripciones caducadas. 6.º En las cantidades abandonadas por no presentación de documentos. Se admiten suscripciones en Madrid en la Dirección general, calle de Fuencarral, núm. 2, y en provincias en casa de los representantes de la Compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas explicaciones se soliciten.

UN AVISO DE INTERES PARA LAS SEÑORAS. Realización completa de géneros de verano. Pañolera de bares, gran novedad, desde 16 rs. en adelante; entre ellos, hay que sirven para entretener: balistas estampadas finísimas, su precio es de 6 y 7 reales, a cuatro. Bares, en trajes, a varias disposiciones a 50 rs. que sale la vara a menos de dos reales y medio. Glases de hilo, vestio i proposito para viaje a tres reales. Percales claros, imitaciones a pique, a dos reales. Hay además muy buen surtido de tencería para sábanas de familia, desde 3 rs. en adelante: medias mantelerías, mantel y seis servilletas desde 45 en adelante. Persas para colchas y cortinas a 2 rs., medias blancas inglesas desde 2 hasta 6 reales par. Pañuelos de batista para la mano desde 20 rs. decoran en adelante. Orleans negro desde 4 1/2 a 15, piezas de Amburg con 10 varas, en 19 rs. Plazuela del Angel, núm. 1, esquina a la calle de la Cruz.—EL DIAMANTE. (0, 0, 00, 00, 00, 18 y 20).

BEDFORD BURYS Y CA DE SHEFIELD (INGLATERRA.) Fabricantes de los mejores aceros ingleses, limas, herramienta cortante y de maquinista, cuchillería, palas, sierras y toda clase de cuchillería.—PROPIETARIOS DE LA CELEBRE MARCA: WM. ASH. Y CA. SUCURSAL EN MADRID. Calle del Carmen, número 19, piso principal.—(00, 00, 18, 21 y 25.)

HISTORIA POLITICA Y PARLAMENTARIA DE ESPAÑA POR D. JUAN RICO Y AMAT. Se ha publicado el 2.º tomo y está en prensa el 3.º y último. Sigue abierta la suscripción a 42 rs. tomo en Madrid y 45 en provincias, en las principales librerías. Los suscritores de provincias podrán adquirir la obra al mismo precio que en la corte remitiendo su importe directamente a la administración, calle de Lope de Vega, núm. 32, principal, por medio de libranzas ó de otro modo conveniente.—(6 y 19)

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES. Calle del Desengaño, 10, principal. Establecida esta sociedad bajo la dirección de D. Isidoro M. de Villanueva con un Consejo de inspección y vigilancia, compuesto de personas de elevada posición social y garantizada por 1.200,000 R. S. V. N.

por diferentes conceptos; un parte trimestral que ha de pasarse al gobierno superior de la provincia; 400,000 rs. con hipoteca estrea para responder el cajero de los fondos de que se incaute y otras muchas seguridades, ofrece el interés fijo por ahora de 14 por 100, siempre que las imposiciones se hallen entre 4 y 10,000 rs., y si excediere de esa cantidad, el premio del dinero será objeto de un convenio entre partes. No hay ninguna otra sociedad que se le asemeje. Es la primera que ha fijado el interés de los capitales, y dado responsabilidades tan positivas. La Caja de Descontos está enteramente separada de la de Imposiciones, y una y otra garantizan sus gastos y operaciones que en nada absolutamente se parecen a demás fundadas sobre el crédito. Horas de oficina, todos los días de trabajo de once a dos, y los de fiesta nueve a dos; en el establecimiento se darán los estatutos y cuantos mas permoneos se deseen.—(0, 0, 00, 01, 00, 19, 24, 26 y 31.)

REVOLVERS, GRAN SURTIDO. Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 1.—(Ag. 0, 00, 00, 00, 00, 19, 21, 23, 25, 27, 29, 31)—Set. 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30—Oct. 2, 4, 6.)

COMPENDIO DE COLON. TRATADO TEORICO-PRACTICO DE JUZGADOS MILITARES. LIBRO DE TESTO PARA LA ENSEÑANZA EN EL COLEGIO DE INFANTERIA, escrito por el profesor del mismo, DON FRANCISCO PEREZ Y PEREZ, Y APROBADO POR EL EXCMO. SENOR DIRECTOR GENERAL DEL ARMA.

Contiene todos los conocimientos necesarios para la sustanciación de sumarias y procesos, y un extracto de los reglamentos de las Ordenes militares de San Fernando, San Hermenegildo e Isabel la Católica, y del Monte-Pío militar. Esta obra se halla en venta en Madrid librería de Poupart, calle de la Paz, número 6 a 16 rs. ejemplar. Los pedidos de provincias se dirigirán al autor en Toledo, ó a dicha librería, remitiendo su importe por libranza, ó seales de franqueo. En Madrid y en Toledo se da esta obra encuadernada a la holandesa, y a provincias se remite en rústica, pero franca le porte.—00, 17, 19, 21 y 23.

EL COMERCIO DE SEDAS DE OSTALAZA, HERMANOS, que estaba en la Carrera de San Gerónimo, 21, se ha trasladado a la calle del Principe, número 1.

ANUNCIOS.

MUSICA DEL CELEBRE Aguado para guitarra. Nuevo método con el apéndice, 76 reales. Colección de andantes y walses, 30. Tres rondos brillantes, 18. El fandango variado, 12. Variaciones brillantes, 9. Se vende en Madrid, únicamente en la guitarra de Campo, calle de Cadiz, núm. 16.—(19 y 20). PÁÑOS DE RECREO.—CON El agua del Lozoya y minerales artificiales de todas clases. Calle de Bordaños, núm. 1.—Están abiertos desde las seis de la mañana hasta las once de la noche.—(19, 21 y 23). SE HA ESTRAVADO EL DOMINGO por la mañana, a las once, una perrita de raza americana, esquila la del todo, tiene dos manchas blancas en el lomo, las orejas cortas color de canela. La persona que la encuentre se servirá pasar a la calle de la Puebla Vieja, 19, segundo y recibirá una buena gratificación. CORSES DE VERANO HECHOS en París de encaje en máquina, todo lo que hay de mas cómodo y ligero para la presente estación, de 65 rs. en adelante. En la fabrica de corsés higienicos de María Elchebocar, calle de la Cruz, núm. 11, cuarto principal. SOMBRILLAS Y ABANICOS. Fernando de Torre, Gárcena, 21, y San Sebastian, 2.—Gran colección de sombrillas y abanicos de la última novedad. Sombrillas ricas de lo mas distinguido, y abanicos de marfil y nácar bordados en seda, a propósito para regalos de novia. Abundante surtido de parasutas y bastones, todo a precios sumamente arreglados.—(0, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 19, 22, 26 y 20). MUY BARATO Y PROXIMO a la Puerta del Sol, se da un piso segundo amueblado con lujo. Razón en la calle de Preciados, número 26, cuarto principal.—(00, 00, 00, 00 y 17.)

PRIMER ANIVERSARIO. EL TENIENTE GENERAL DON JOSE MAC-CROHON Y BLAKE, (Q. E. P. D.) falleció en el Mar-Bojo a bordo del vapor «Colombo» el día 21 de agosto de 1860. Todas las misas que se digan el 21 de agosto de 1861, en las iglesias de San Martín, San José, Santo Tomás, Salesas Nuevas, y el Rosario, serán apli adas por el descanso del alma de dicho señor. Su viuda e hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas le encomienden a Dios.

LA BENEFICIOSA, Asociación mutua para colocar economías y capitales. Ingresos hasta hoy... RVN. 29.102.189'65 céntos. Interés anual, por término medio hasta hoy... 12 62. Los fondos se retiran a voluntad de los interesados, con cinco días de aviso. Administración, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la dirección.)—0, 0, 0, 00, 00, 18, 22, 25.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE. SECCION DE MADRID AL ESCORAL. SERVICIO DESDE EL DIA 9 DE AGOSTO DE 1861.

Table with columns: Dist. Kilom., ESTACIONES, TREN N.º 1, TREN N.º 2, TREN N.º 3. Rows include Madrid, Pozuelo, Las Rozas, Las Matas, Torrelodones, Vialba, Intervención, Escorial.

Table with columns: Dist. Kilom., ESTACIONES, TREN N.º 4, TREN N.º 5, TREN N.º 6. Rows include Escorial, Vialba, Torrelodones, Las Matas, Las Rozas, Pozuelo, Intervención, Madrid.

Los trenes números 3 y 4 solo tendrán lugar los domingos y aquellos días festivos en que se anuncien. Editor D. Hilarión de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA.